« Seigneur, donne-nous toujours ce pain-là » 10ème dimanche après Trinité – 04/08/2024

Combien de fois mangez-vous par jour? Les nutritionnistes recommandent de manger quatre fois ou plus par jour.

Pourquoi mangeons-nous? Nous devons nourrir notre corps, la machine. Sinon, nous ne pouvons pas accomplir nos activités.

Qui d'entre vous ne mange que lorsqu'il est invité chez quelqu'un ? Qui d'entre vous ne mange que lorsqu'il y a une fête d'anniversaire ? Qui d'entre vous ne mange qu'une seule fois par semaine ?

Qui d'entre vous ne mange que lorsqu'il a faim? Personne!

Jésus dit : « Travaillez, non pour la nourriture périssable, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle. »

Nous apprenons du livre de Daniel que les Juifs priaient quatre fois par jour : petit déjeuner, déjeuner, goûter et dîner. Quatre fois par jour, Daniel avait un moment pour se nourrir spirituellement.

Dans notre vie spirituelle, combien de fois mangeons-nous? Plusieurs fois par jour? Une fois par semaine? Une fois par an? Seulement lorsqu'on est invité par quelqu'un? Seulement lorsqu'on a faim, qu'on en ressent le besoin? Si l'on se nourrit spirituellement de cette façon, pas étonnant qu'on ait faim tout le temps.

C'est comme si Jésus faisait ce parallèle : Vous travaillez 8 heures par jour et vous le faites pour avoir du pain, vous travaillez pour la nourriture de chaque jour ; travaillez aussi pour la nourriture spirituelle.

Jésus dit aux personnes qui ont traversé la mer pour le chercher : travaillez, occupez-vous. Tout comme vous avez fait des efforts toute la journée pour me trouver et que vous avez parcouru toute la ville, tout cet effort que vous avez fourni, faites-le aussi dans votre relation avec Dieu, dans votre vie spirituelle.

Nous travaillons pendant une partie de notre journée, mais ensuite nous avons aussi un temps que nous appelons du temps

libre.

Un temps où nous n'avons pas de responsabilités ni d'obligations,

et chacun de nous choisit quelles activités faire.

Ce que Jésus dit, c'est que nous devons aussi « travailler » pour avoir un moment de vie spirituelle. Chaque jour, plusieurs fois par jour. Parce que sinon, nous aurons faim de nouveau.

Le verbe que Jésus utilise est « travailler » « faire l'effort » car ce n'est pas facile et ce n'est pas naturel pour chacun de nous de le faire.

Cela ne vient pas naturellement, il faut le travailler jusqu'à ce que cela devienne une routine pour pouvoir le faire plus facilement. Non pas pour que cela devienne ennuyeux, mais pour que cela devienne une pause rafraichissante, un arrêt pour nous dans notre quotidien.

Le matin, quand nous sommes fatigués, nous pensons à rester un peu plus au lit. Mais il est rare que nous nous levions 10 minutes plus tôt que nécessaire pour avoir un moment de communion avec Dieu.

Il en va de même le soir. Nous nous disons, le soir je vais prier, et nous nous asseyons ou nous allongeons sur le lit, et nos yeux se ferment, le sommeil nous emporte.

C'est pourquoi Jésus dit « travaillez ». Il s'agit de s'organiser, de faire un effort et de nous obliger à le faire.

Je le répète : ce n'est pas naturel pour l'homme déchu par le péché de chercher Dieu quotidiennement. L'homme cherche ce qui lui est propre, ce qu'il aime, ce qui lui plaît et ce qui lui donne du plaisir.

Pour chercher Dieu, il faut faire des efforts : il faut travailler. C'est pourquoi chacun de nous dans son quotidien doit trouver ces moments pour être en communion avec Dieu. Et quand on pense les avoir trouvés, il faut commencer! Il faut commencer d'une manière ou d'une autre. Nous pouvons commencer par nous proposer de le faire deux fois par jour, puis trois fois par jour, puis quatre fois par jour, mais il faut commencer et établir ce jour, cette heure, ce moment et s'obliger à le faire.

Travaillez pour la nourriture spirituelle! Travaillez pour cette nourriture qui demeure pour la vie éternelle. Travaillez pour être en communion avec Dieu et vous n'aurez plus jamais faim.

Quand Jésus dit : « Travaillez, non pour la nourriture périssable, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle », il ne dit pas de négliger ses responsabilités professionnelles, de ne pas remplir ses obligations et de ne pas apporter le pain à la maison. C'est aussi une obligation de faire cela.

Mais il établit une question de priorités et parle des besoins que nous avons en tant qu'êtres humains. Même si c'est difficile à comprendre, les besoins spirituels passent avant les matériels.

De la même manière qu'on a besoin de manger plusieurs fois par jour, car sinon on peut s'évanouir, ou manquer de force pour nos activités, de même, nous avons besoin d'être avec Christ tous les jours et plusieurs fois par jour.

Pas une fois par semaine, pas une fois tous les quinze jours, pas une fois par mois, pas une fois par an, pas seulement lorsque nous sommes invités ou lorsqu'on en ressent le besoin. Faites cela avec la nourriture et vous verrez combien de temps vous pourrez tenir sans manger!

Nous devons faire de même dans notre vie spirituelle. Pas une fois par semaine, pas une fois par mois, pas que lorsqu'on en ressent le besoin, mais tous les jours, et plusieurs fois par jour.

Combien de temps ? Commencez avec une minute ou 30 secondes, mais commencez ! Obligez-vous à commencer, car ce moment de communion est une nourriture qui subsiste pour la vie éternelle.

Quand Jésus évoque la question de la vie éternelle, les personnes qui le suivent lui demandent : « Que devons-nous faire pour accomplir les œuvres de Dieu ?» Que devons-nous faire afin d'obtenir la vie éternelle ? Jésus leur répond :

« L'œuvre de Dieu, c'est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé. »

Parfois, en lisant ce passage rapidement, nous passons à côté d'un grand détail. Ces personnes demandent : Quelles sont les œuvres que nous devons faire ? Quelles sont les œuvres de Dieu ? Que nous demande Dieu ? « Quelles sont les œuvres » toujours au pluriel.

Jésus dit L'œuvre de Dieu, la seule, l'unique œuvre de Dieu est que vous croyiez en celui qu'il a envoyé, que vous croyiez en lui, le Fils de Dieu.

Avec cela, vous avez la vie éternelle.

En croyant au Fils, en vivant dans la repentance de vos péchés, en faisant confiance à celui qui a été crucifié et qui est ressuscité pour la vie éternelle, pour le pardon et la réconciliation, vous êtes dans l'œuvre de Dieu, vous accomplissez l'œuvre de Dieu et vous avez cette vie.

Mais si vous ne vous nourrissez pas spirituellement tous les jours, cette œuvre disparaît de vous, elle s'en va, elle se dilue.

Une seule chose est nécessaire : que vous croyiez en Jésus, le Fils de Dieu. Il est l'envoyé, il est celui désigné par Dieu, il est celui qui a été donné par le Père, comme il est écrit dans Jean 3:16 : Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils..., il l'a donné. Jésus est celui qui est donné, et celui qui est donné se définit lui-même comme le Pain de vie.

Jésus dit : je suis le pain de vie, je suis le pain qui est la vie.

Nous avons besoin de manger de ce pan de vie qu'est Jésus, nous avons besoin de manger ce vrai pain, nous avons besoin de cette nourriture qui demeure pour toujours, de cette nourriture qui est la vie éternelle.

Le troisième commandement nous dit : sanctifie le jour de repos. Cela a à voir avec notre communion avec Dieu, avec vivre notre communion avec Dieu. Le commandement nous appelle à nous nourrir du pain de vie dont nous avons besoin.

Quand les gens ont entendu que Jésus était le pain qui donne la vie éternelle, le pain qui donne la vie au monde, que Jésus est le vrai pain, le pain donné par Dieu ; les gens ont dit :

« Seigneur, donne-nous toujours ce pain-là!».

Nous devons prendre les paroles de ces personnes et dire à Jésus : Seigneur, donne-nous toujours de ton pain.

Dans le Notre Père, Jésus nous enseigne à prier pour notre pain quotidien : le pain dont nous avons besoin chaque jour, ce qui ne concerne pas seulement le pain matériel, mais aussi ce pain spirituel dont nous avons besoin chaque jour.

Chaque jour, nous avons besoin de Jésus et Jésus nous enseigne à prier pour que nous le demandions chaque jour ; que chaque jour nous demandions ce pain dont nous avons besoin tous les jours.

« Donne-nous toujours ce pain-là !» signifie : Seigneur, j'ai besoin de ce pain. Cette prière « Donne-nous toujours ce pain-là !» est liée à la repentance, à l'humilité.

C'est comme dire : mon pain n'est pas suffisant, j'ai besoin du pain que Dieu peut me donner, j'ai besoin du pain de vie qu'est mon Seigneur Jésus.

« Donne-nous toujours ce pain-là!» c'est aussi reconnaître qu'il y a une relation de communion avec Dieu, qu'il y a une relation intime avec Dieu, que ce pain vient à nous pour que nous participions de cette communion, et pour que dans cette rencontre avec ce pain, nous nous retrouvions en relation avec Dieu et dans sa vie éternelle.

Combien de personnes ai-je entendu, et vous entendrez aussi dire: Dieu n'est pas avec moi, Dieu ne se préoccupe pas de moi, Dieu m'a abandonné, Dieu est à l'écart de ma vie, de tout ce qui m'arrive, Dieu n'est pas à mes côtés, Dieu ne me bénit pas, Dieu ne bénit pas ma famille, Dieu ne bénit pas mon travail.

Ceux qui parlent ainsi sont ceux qui ne se nourrissent pas du pain de vie, des personnes qui tournent le dos à Dieu et qui s'éloignent de Dieu et qui ensuite se plaignent que Dieu est loin. Même s'ils essaient de s'éloigner de Dieu, ils ne peuvent pas éloigner Dieu. Mais si, ils peuvent lui tourner le dos et c'est ce qu'ils font. Ensuite il blâme Dieu et le rendre responsable de toutes les calamités qui leur arrivent dans la vie.

Ils ne mangent pas la nourriture qui leur est offerte, puis ils se plaignent qu'ils ont faim.

De notre côté, nous prions : « Seigneur, donne-nous toujours ce pain-là!» nous prions et nous disons : nous reconnaissons que si tu n'es pas avec nous, notre vie est misérable, que notre vie ne vaut rien,

que si tu n'es pas avec nous, notre vie n'a pas de raison d'être et ne mérite pas d'être vécue. Si tu n'es pas avec nous, notre vie n'a pas de sens, notre vie n'a pas d'espoir, notre destin est horrible.

« Donne-nous toujours ce pain-là!» est aussi une promesse que nous faisons à notre Dieu. Nous lui disons : je te chercherai tous les jours. Chaque fois que je te le demande Seigneur, donne-moi ton pain.

Je prierai tous les jours, et tous les jours je te rencontrerai. Tous les jours je m'humilierai devant toi et je te chercherai.

« Donne-nous toujours ce pain-là !» c'est aussi un engagement, cela signifie aussi ne pas chercher un autre pain, ne pas essayer de nourrir notre vie spirituelle avec d'autres choses que lui.

C'est pourquoi Jésus dit : travaillez. Travaillons, occupons-nous de maintenir notre relation avec Christ, celui qui nous donne ce pain,

qui donne la vie éternelle.

Occupons-nous d'être en communion avec celui qui est désigné par Dieu, celui qui est donné par Dieu, celui qui est le vrai pain.

Si je dois vous conseiller, quand vous vous asseyez dans votre jardin pour profiter du soleil, prenez du temps pour prier Dieu.

Quand vous commencez votre journée, dans les transports en commun, priez et soyez en communion avec Dieu.

Quand vous avez une pause au travail, priez et soyez en communion avec Dieu.

Quand vous êtes dans la salle d'attente de votre médecin, priez et soyez en communion avec Dieu.

Quand vous êtes quelque part et que vous avez du temps libre ou quand vous vous arrêtez pour manger, priez et soyez en communion avec Dieu.

Il y a une partie du Psaume 145 que nous connaissons, qui se trouve dans le catéchisme dans la section qui nous enseigne à prier avant les repas, le Psaume 145.15-16 dit : « Tous regardent avec espoir vers toi, et tu leur donnes la nourriture au moment voulu. Tu ouvres ta main et tu combles de biens tout ce qui vit. »

C'est ce que dit le Psaume 145. Une vérité que nous devons accepter, non seulement pour la question matérielle du pain quotidien, mais aussi pour cette vérité spirituelle : nous avons besoin que notre Dieu ouvre sa main et comble notre vie de bénédictions, qu'il comble de sa bénédiction notre famille, notre foyer, notre travail, nos relations.

C'est pourquoi, à ce moment que vous allez trouver, ce moment pour lequel vous allez travailler, ce moment où vous devez vous efforcer à passer du temps avec Dieu, fermez vos yeux, invoquez Dieu, et parlez avec lui, tout simplement.

Je vais vous raconter ma façon de faire, pour si cela vous aide. J'imagine que Jésus est à côté de moi, pas en face, à côté. De là, il peut poser sa main sur mon épaule, et comme un bon ami,

il peut me serrer dans ses bras.

Le matin, priez, parlez avec lui. Dites-lui : Jésus, la journée va commencer, et j'ai besoin que tu m'accompagnes et que tu me bénisses.

Et Jésus répond : très bien, commençons la journée ensemble.

Puis, quand vous faîte une pause à midi, et que vous allez manger, dites : Merci Jésus pour cette nourriture que tu mets sur ma table. Bénis-la pour qu'elle me donne des forces pour le reste de ma journée.

Et Jésus répond : mais bien sûr, allons-y, je bénis cette nourriture pour que tu sois fort, pour que tu sois en bonne santé.

Puis lorsque nous terminons notre journée et nous préparons l'apéro, ou le maté pour le goûter, prenons le temps de dire : Jésus, merci pour cette journée de travail qui est terminée, maintenant j'ai du temps libre pour me consacrer à d'autres choses. Accompagne-moi dans ce que je vais entreprendre, si je dois travailler à la maison, bénis-moi. Si je vais à l'église, ou je vais rendre un service, ou si je vais rendre visite à quelqu'un, Seigneur sois avec moi, accompagne-moi.

Et Jésus répond : bien sûr, allons-y ensemble, je t'accompagne, je te soutiens.

Et le soir, avant de dormir, aussi avec Jésus à mes côtés, je l'invoque et je lui dis : Pardon. Pardon parce que je t'avais promis tant de choses et je ne les ai pas faites. Pardon parce que j'ai échoué, parce que j'ai été négligent, je n'ai pas fait ce que je devais faire, je devais agir ainsi et je ne l'ai pas fait. Et Jésus répond : bien sûr, je pardonne tes péchés, repose-toi tranquille car demain nous avons une autre longue journée.

Nous devons vivre cette communion avec notre Seigneur. Il est le pain de vie, c'est lui qui nourrit notre être, c'est lui qui donne la paix, c'est lui qui donne des forces, qui donne du courage,

c'est lui qui apporte du réconfort, c'est lui qui rassasie notre faim.

Travaillez. Travaillons dans notre vie spirituelle.

Travaillons sur nous-mêmes pour que chaque jour nous ayons cette rencontre intime et personnelle avec Jésus, notre Sauveur. Prenons le temps de le faire, Dieu nous donne le temps. Demandons sa bénédiction sur toutes nos affaires, Dieu nous donne sa bénédiction.

Vivons cette vie que nous apporte Jésus, le pain de vie, une vie qui subsiste pour toujours. Amen.

Que la paix que Jésus obtient pour nous par sa mort et sa résurrection garde notre esprit et notre cœur, dans ce pain de vie qui vient à nous pour la vie éternelle, pour que nous vivions en lui, pour que nous le cherchions, pour que nous travaillions avec joie à le rencontrer et qu'il nous soutienne jusqu'à ce qu'il nous emmène dans son foyer éternel. Amen.